

---

---

FACULTAD DE CONTADURIA Y ADMINISTRACION

UNAM

INVESTIGACION BIBLIOGRAFICA DE  
LAS TESIS Y SEMINARIOS DE IN-  
VESTIGACION DE LA FACULTAD-  
DE CONTADURIA Y ADMINISTRA-  
CION

SEMINARIO DE INVESTIGACION  
C O N T A B L E -

RAMON MORENO BARRAGAN

---

MEXICO, D. F.

1973.



Universidad Nacional  
Autónoma de México



**UNAM – Dirección General de Bibliotecas**  
**Tesis Digitales**  
**Restricciones de uso**

**DERECHOS RESERVADOS ©**  
**PROHIBIDA SU REPRODUCCIÓN TOTAL O PARCIAL**

Todo el material contenido en esta tesis esta protegido por la Ley Federal del Derecho de Autor (LFDA) de los Estados Unidos Mexicanos (México).

El uso de imágenes, fragmentos de videos, y demás material que sea objeto de protección de los derechos de autor, será exclusivamente para fines educativos e informativos y deberá citar la fuente donde la obtuvo mencionando el autor o autores. Cualquier uso distinto como el lucro, reproducción, edición o modificación, será perseguido y sancionado por el respectivo titular de los Derechos de Autor.

---

---

U N A M

FACULTAD DE CONTADURIA Y ADMINISTRACION

INVESTIGACION BIBLIOGRAFICA DE  
LAS TESIS Y SEMINARIOS DE IN -  
VESTIGACION DE LA FACULTAD  
DE CONTADURIA Y ADMINISTRA -  
CION

SEMENARIO DE INVESTIGACION-  
CONTABLE QUE PARA OBTENER  
EL TITULO DE:  
C o n t a d o r P ú b l i c o  
P R E S E N T A:  
RAMON MORENO BARRAGAN

---

---

MEXICO, D. F.

1 9 7 3 .

19 73	IMPLANTACION DEL CONTROL INTERNO EN UNA INDUSTRIA - LECHERA.
I	
AREA	CONTABILIDAD ADMINISTRATIVA.

L C	RIOS ESPINOSA CARLOS.
-----	-----------------------

PAGINAS	109	LIBROS MEXICANOS	14	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	23	LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES	1		

**OBJETIVOS**

Dar a conocer un modelo para implantar el control interno en todos los aspectos (contable, administrativo, fiscal, costos), de una industria lechera. (r)

**CONCLUSIONES**

Las actividades de una industria lechera deben realizarse con técnicas modernas para obtener un producto de alta calidad. El Contador Público tiene una gran importancia en el control y registro de las operaciones. El sistema contable expuesto es de gran sencillez en su manejo e informa los resultados de cada una de las actividades que se realizan para la correspondiente toma de decisiones. Considera conveniente la implantación de un sistema de costos estándar por el ahorro de trabajo administrativo que éste propicia. Se debe pugnar por la inclusión definitiva de los trabajadores de campo dentro del régimen de seguridad social. La industria lechera no ha florecido como debiera por descuido de las autoridades, pero podría llegar a ser una de las más importantes del país.

SECRETARIA DE ECONOMIA  
Y ADMINISTRACION  
FINANCIERA

7 AGO 1973

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

**DIDACTICA**

Organización contable (páginas 28 a la 77)

**CONSULTA**

Resumen de **MORENO BARRAGAN RAMON.**

*[Handwritten signature]*

19 73	TERCERA FASE DE LA REFORMA EDUCATIVA.
I	
AREA	DINAMICA SOCIAL.

L C	RAMIREZ HERRERA FLAVIO ERNESTO.
-----	---------------------------------

PAGINAS	56	LIBROS MEXICANOS	9	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	9	LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES	6		

OBJETIVOS
<p>Dar a conocer experiencias y resultados obtenidos en el desarrollo del seminario de investigacion dentro del plan modular.(r)</p>

CONCLUSIONES
<p>Establecer el sistema modular en la facultad de comercio y administración fué un gran acierto de la comisión académica. Debe ampliarse el período de entrenamiento, sobre todo en lo que se refiere a reforma educativa y educación modular para obtener una mejor colaboración del monitor. Es muy conveniente que el seminario de investigación se prolongue un poco más, a fin de incrementar las sesiones y disipar la totalidad de las dudas surgidas.</p>

7 AGO. 1973

CONTRIBUCION ACADEMICA
DIDACTICA
CONSULTA

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON.
-----------------------------------

19 73	LA PLANEACION DE LA AUDITORIA.
I	
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA.

L C	DUEÑAS MADARIAGA GUSTAVO.
-----	---------------------------

PAGINAS	114	LIBROS MEXICANOS	11	FOLLETOS	1	TESIS	4
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS	2		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES	1		

OBJETIVOS

Ubicar al Contador Público y a su actividad profesional para centralizar la auditoría como una especialidad. Hablar sobre la planeación de la auditoría y exponer de una manera práctica los medios de que se vale para realizarla, así como la conveniencia de tener un control y supervisión adecuados.

CONCLUSIONES

La necesidad de efectuar la labor de auditoría conforme a una planeación es un requisito establecido por la misma profesión. Una planeación adecuada ahorra el tiempo considerablemente. La importancia de los efectos de una mala planeación debe ser considerada por el auditor tanto al principio como al fin del desarrollo de su trabajo. --- La confianza que los terceros tienen en la emisión de su juicio, obliga al auditor a efectuar su trabajo de acuerdo a normas de auto-imposición y con la mayor calidad posible. Toda característica, por mínima que sea en su actuación, debe considerarla el auditor como un reflejo objetivo de lo que se puede esperar de él.

7 AGO. 1973

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON.

*[Handwritten signature]*

PROVINCIA

1969	BREVES ASPECTOS DE LA IMPORTANCIA DE LAS RELACIONES HUMANAS EN LA FUNCION CONTABLE.
T AREA	DESARROLLO DEL HOMBRE EN LAS ORGANIZACIONES.

L. C. | BENAVIDES GONZALEZ J. ENRIQUE .

PAGINAS	63	LIBROS MEXICANOS	6	FOLLETOS	1	TESIS	1
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS	2	REVISTAS	2		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			7	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Mostrar la importancia que tienen las relaciones humanas dentro de la organización.

**CONCLUSIONES**

El Contador Público tiene una importantísima labor a desarrollar como funcionario de la empresa. Debe conocer las técnicas de la planeación, la organización, la dirección y el control. Son notorias las barreras entre los miembros de una organización a causa de deformaciones y rumores inexactos. Para su funcionamiento eficaz un director debe depender de una transmisión exacta en todo lo referente a órdenes e información. El presupuesto puede crear incentivos a veces más eficaces que los de carácter financiero. La existencia de una coordinación entre la auditoría externa e interna, propiciará una mayor efectividad en las labores de auditoría.

3 AGO. 1973

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

**DIDACTICA**

Aplicación de las relaciones humanas en la información contable. (páginas 20 a la 39)

---

**CONSULTA**

Relaciones humanas en la función de auditoría. (páginas 47 a la 55)

*Alfonso Barragan Racion*

Resumen de **MORINO BARRAGAN RACION.**

PROVINCIA

1969	SISTEMA CONTABLE POR MEDIO DE PROYECTOS ELECTROMECANICOS DE REGISTRO UNITARIO APLICADO A UNA EMPRESA DISTRIBUIDORA DE VINOS Y LICORES.
T	
AREA	CONTABILIDAD ADMINISTRATIVA.

L	C	TREVINO SETULVERA ROSENDO H.
---	---	------------------------------

PAGINAS	100	LIBROS MEXICANOS	6	FOLLETOS	5	TESIS	1
CUADROS	29	LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS	2		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			2	APUNTES			

**OBJETIVOS** Tratar lo relacionado a la implantación de máquinas electro mecánicas de registro unitario, que nos permitan facilitar las labores de rutina. Efectuar un estudio en forma práctica acoplándolo a una compañía comercial distribuidora de vinos y licores.

**CONCLUSIONES**

Las máquinas electromecánicas de registro unitario han venido a substituir los sistemas de registro manuales o directos. El empleo de este equipo facilita la obtención de información necesaria para la toma de decisiones en la empresa y permite la realización del trabajo de rutina con una mayor agilidad y oportunidad, además de un menor esfuerzo. Propicia también un control más efectivo de los inventarios y gran rapidez en la facturación que permite la recuperación de los recursos invertidos. Con todas sus características nos ponen en condiciones de detectar fallas oportunamente y obtener el máximo rendimiento en las operaciones de la empresa.

3 AGO. 1973

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

Implantación del sistema (páginas 22 a la 30).

**CONSULTA**

Resumen de MORENO BARRAGAN RAYON.

PROVINCIA

19 69	LA AUDITORIA INICIAL DE ESTADOS FINANCIEROS.
T AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA.

L C	GARZA GUJARDO AURELIO
-----	-----------------------

PAGINAS	82	LIBROS MEXICANOS	9	FOLLETOS	1	TESIS	1
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS	2		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			9	APUNTES	1		

**OBJETIVOS**

Hacer un estudio acerca de los problemas con que se puede enfrentar el Contador Público cuando es contratado para que realice el examen de estados financieros por primera vez.

**CONCLUSIONES**

En una auditoría la finalidad que se persigue es llegar a formar un juicio que permita emitir una opinión profesional sobre la situación financiera de la empresa, que es mostrada por los estados financieros examinados. Al realizar una auditoría inicial es conveniente que el Contador Público efectúe sus estudios previos con un cuidado especial, dando a este una amplitud mayor que la que se concede a auditorías subsiguientes. La función del control interno tiene una gran importancia en la auditoría externa. Es también de gran utilidad para el auditor encargado y sus ayudantes contar con un programa de trabajo. Los procedimientos de auditoría en relación con el examen de estados financieros que se realiza por primera vez, deben ser aplicados con mayor alcance que si se tratase de una auditoría subsiguiente.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

**DIDACTICA**

Investigaciones preliminares (páginas 12 a la 17)

**CONSULTA**

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON.

3 AGO. 1973

*[Handwritten signature]*

PROVINCIA

1969	ALGUNOS ASPECTOS DE LA ORGANIZACION CONTABLE Y ADMINISTRATIVA DE UNA EMPRESA MAQUILADORA DE TUBOS DE ACERO, CON VENTA A COMISION-DE LOS PRODUCTOS ELABORADOS.
T	
AREA	CONTABILIDAD ADMINISTRATIVA.

L - C	MONTIEL YOR CARDENAS RAUL G.
-------	------------------------------

PAGINAS	82	LIBROS MEXICANOS	6	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

**OBJETIVOS**

Dar a conocer algunos de los aspectos más importantes que se deben tener en cuenta en las empresas que se dedican a prestar esta clase de servicios.

**CONCLUSIONES**

El incremento en el mercado de la tubería de acero hace necesaria la modernización y ampliación de las empresas a fin de satisfacer la demanda nacional y poder competir con el extranjero. La legalización de la prestación de esta clase de servicios mediante contratos es imprescindible en este tipo de empresas. Se opera mediante contratos de "maquila" y "comisión mercantil". Es indispensable el registro en cuentas de orden del manejo de materiales y fondos ajenos. La información contable en forma clara y oportuna propicia el control adecuado de situaciones desfavorables.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

---

CONSULTA

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON.

AGO. 1973

*[Handwritten signature]*

PROVINCIA

19 70

INVESTIGACION TEORICO-PRACTICA DE LA IMPORTANCIA DEL ESTUDIO DE LA ADMINISTRACION EN EL DESEMPEÑO PROFESIONAL EN EL AREA DE DINAMICA SOCIAL.

L  
A

SANCHEZ SOLORZANO RODOLFO.

PAGINAS	91	LIBROS MEXICANOS	3	FOLLETOS		TESIS	5
CUADROS	7	LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			10	APUNTES	2		

OBJETIVOS

Recaltar la importancia que tienen los conocimientos de administración en el campo de la ingeniería, poniendo de manifiesto la importancia de las relaciones humanas.

CONCLUSIONES

En la mayoría de las empresas industriales, los ingenieros mecánicos administradores y los ingenieros químicos administradores, no son dueños de las mismas. La gran mayoría de los ingenieros están satisfechos con su carrera. El programa de estudios en cuanto a materias se refiere, es adecuado. Donde se presentan más problemas a resolver al ingeniero, es en el área de administración, sobre todo en el aspecto de relaciones humanas. Los graduados de las carreras de ingeniero mecánico administrador e ingeniero químico administrador, ocupan principalmente puestos de gerentes. Aproximadamente el 80 por ciento de los graduados ha hecho estudios de post-grado y estos en casi un 60 por ciento son de tipo administrativo.

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON.

AGO. 1973

*Manuel Moreno*

PROVINCIA

1970	INVESTIGACION SOCIO-ECONOMICA SOBRE EL NIVEL DE VIDA DE LAS FAMILIAS DE NUEVO LAREDO, TAMAULIPAS.	
T		
AREA	DINAMICA SOCIAL	

L A	VAZQUEZ E. JORGE JAVIER.
-----	--------------------------

PAGINAS	165	LIBROS MEXICANOS	8	FOLLETOS		TESIS	7
CUADROS	46	LIBROS EXTRANJEROS	10	REVISTAS	2		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			34	APUNTES			

OBJETIVOS	<p>Hacer un estudio socio-económico lo más completo posible en la ciudad de nuevo, laredo, tamaulipas.</p>
-----------	--

CONCLUSIONES	<p>El 55 por ciento de los habitantes son menores de 18 años y sólo el 25 por ciento de la población es económicamente activa. El ingreso promedio mensual familiar en el área urbana es de 2536.00 pesos. El 70 por ciento de las familias de nuevo laredo cuentan con los servicios públicos de agua, energía eléctrica y gas. El nivel alimenticio de la población es aceptable, ya que el promedio mensual por este concepto es de \$362.16. El 15 por ciento de las familias neolaredenses están bien vestidas, un 42 por ciento regularmente vestidas y un 43 por ciento, mal vestidas. En cuanto a la habitación, obtenemos que existen 0.7 cuartos por persona, que es una cifra aceptable. El 54 por ciento de las familias poseen medios propios de transporte.</p>
--------------	---

CONTRIBUCION ACADEMICA	
DIDACTICA	<p>Concepto de nivel de vida, definición de clases sociales y su clasificación. (páginas 15 a la 24)</p>

CONSULTA	
----------	--

Resumen de	MORENO BARRAGAN RAMON.
------------	------------------------

*M. Vazquez*

3 AGO. 1973

PROVINCIA

19-70

ESTUDIO TEORICO-PRACTICO DE LOS EFECTOS DE LOS COSTOS DE DISTRIBUCION EN UNA PLANTA DE CEMENTO.

T

AREA

SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA.

L A

VALLECILLO SCHAUB ROBERTO.

PAGINAS	75	LIBROS MEXICANOS	3	FOLLETOS	1	TESIS	
CUADROS	13	LIBROS EXTRANJEROS	6	REVISTAS	5		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			23	APUNTES			

OBJETIVOS

Desarrollar un procedimiento adecuado para determinar la capacidad óptima que deberá tener una planta. - Preparar un modelo matemático que nos permita la localización de una planta de cemento. Mediante comparación de resultados, tomar la decisión del tamaño de la planta. Localizar tipos de mercados disponibles y analizar el tipo de demanda y las tendencias en México.

CONCLUSIONES

El auge de la industria del cemento ha ido en constante aumento y se mantendrá así durante varios periodos. El nivel de producción que obtenemos para el mayor retorno de la inversión es el de 680 000 toneladas. La aplicación de nuestro modelo matemático sí obedece al área para la toma de decisiones. Nuestra investigación nos muestra cómo pueden combinarse las diferentes funciones de la administración de empresas. Nuestro modelo sí puede ser aplicado a la industria mexicana del cemento.

*M. Moreno Barragan*

3 ABO. 1973

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

CONSULTA

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON

PROVINCIA

19 70	EVALUACION ECONOMICA Y ALGUNOS ASPECTOS JURIDICOS EN EL ESTABLECIMIENTO DE UNA UNION DE VARIAS PLANTAS --
T	
AREA	PROMOCION Y DESARROLLO DE ORGANIZACIONES.

L A	YAMALLEL FLORES MANUEL.
-----	-------------------------

PAGINAS	173	LIBROS MEXICANOS	12	FOLLETOS	1	TESIS	
CUADROS	28	LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS	2		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			73	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Investigar si la unión de varias empresas pasteurizadoras en una, resulta redituable, tocando el aspecto-jurídico en cuanto al desempleo y proponiendo soluciones. Se leccionar entre los diversos tipos de sociedades mercantiles la que mejor se adapte a los fines requeridos.

**CONCLUSIONES**

El presupuesto de capital muestra que en los primeros tres años de vida del proyecto, se logran los mejores flujos netos. La rentabilidad obtenida en el proyecto es de 33 por ciento y se considera adecuada. La pérdida en el último año del proyecto reside en que se mantiene un precio de venta estable mientras que los costos van en aumento durante 6 años. Posteriormente el precio de venta debe incrementarse porque será necesario hacer nuevas inversiones. Se ha demostrado que la unión de varias plantas pasteurizadas trae efectivamente ahorros en todos los renglones, excepto en el de materia prima. Se propone que el ahorro obtenido sirva para aumentar el precio otorgado a productores de leche, sin menoscabo de las utilidades del consumidor o de la planta.

*Manuel Flores*

AGO. 1973

<b>CONTRIBUCION ACADEMICA</b>	
DIDACTICA	
CONSULTA	

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON.

19 66	LOS CRITERIOS DE CONSTRUCCION Y UNIFORMIDAD DE LOS
T	ESTADOS FINANCIEROS
AREA	CONTABILIDAD ADMINISTRATIVA.

L C	ENRIQUEZ MOROYOQUI ENRIQUE
-----	----------------------------

PAGINAS	109	LIBROS MEXICANOS	5	FOLLETOS	16	TESIS	1
CUADROS	4	LIBROS EXTRANJEROS	25	REVISTAS	27		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			77	APUNTES			

OBJETIVOS

Llegar a establecer, en lo posible, la uniformidad, hasta dónde se ha logrado y hasta dónde es necesaria = para el logro de la información adecuada.

CONCLUSIONES

Estados financieros son aquellos que se preparan con el propósito de presentar un informe periódico sobre el progreso logrado por la administración y muestran los resultados obtenidos durante el período que comprende el informe. Debido a diversas circunstancias, son limitados. Los estados financieros son producto de los "criterios" aplicados.- Las operaciones de la empresa se realizan en el medio económico, que la afecta y hace variar sus efectos sobre la posición financiera y sus resultados. Por uniformidad entendemos la aplicación del mismo criterio cada vez que ocurra la misma partida. Las características de la consistencia son la rigidez y la arbitrariedad. La flexibilidad es la libertad de elección del criterio aplicable a una partida. La uniformidad viene siendo el justo medio entre la consistencia y la flexibilidad.

CONTRIBUCION ACADEMICA

DIDACTICA

Los estados financieros, definiciones y clase de información que proporcionan. (páginas 4 a la 22)

CONSULTA

Los criterios de construcción (páginas 24 a la 37) Aplicación de los criterios (páginas 45 a la 70)

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON.

6 AGO. 1973

*[Handwritten signature]*

19 66	EL COSTEO MARGINAL Y SU APLICACIÓN EN LA EMPRESA MODERNA.
T	
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA.

L C	FARIAS ARIZPE RAUL GERARDO.
-----	-----------------------------

PAGINAS	121	LIBROS MEXICANOS	3	FOLLETOS		TESIS	3
CUADROS	11	LIBROS EXTRANJEROS	15	REVISTAS	10		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			11	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Conocer los principios básicos del costeo marginal para estar en posición de dominar esta técnica y hacer uso de su aplicación en el ejercicio de la profesión.

**CONCLUSIONES**

Un sistema de costeo marginal a la vez que ayuda para lograr un control eficiente sobre los costos, proporciona información de gran valor a los administradores de las empresas para la toma de decisiones. Es recomendable establecer controles presupuestales para los costos fijos. A la fecha, el costeo marginal no tiene aceptación dentro de lo que establece la técnica contable y fiscal, aunque se puede hacer uso de las ventajas que representa, por lo menos para efectos de información interna. La mayoría de las empresas que implanten un sistema de costeo marginal, recibirán una gran cantidad de beneficios, sobre todo a corto plazo.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

**DIDACTICA**  
 Implantación de un sistema de costeo marginal (páginas 45 a la 109).

**CONSULTA**  
 La contabilidad del costeo marginal (páginas 18 a la 51)

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON

6 AGO. 1973

*[Handwritten signature]*

1966	SISTEMA DE COSTOS PARA UNA EMPRESA PRODUCTORA DE MO-- SAICOS Y BLOQUES.
T	
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA.

L C	FERNANDEZ NAVARRETE HUMBERTO
-----	------------------------------

PAGINAS	120	LIBROS MEXICANOS	2	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	24	LIBROS EXTRANJEROS	4	REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			2	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Hacer resaltar la necesidad que tienen las em-  
presas de obtener sus costos unitarios para poder determinar  
su margen de utilidad, punto de equilibrio y máxima utilidad  
Diseñar un sistema de costos y resolver la forma de asentar-  
contablemente los costos directos e indirectos de producción.

**CONCLUSIONES**

La industria de bloques y mosaicos está obte-  
niendo bastante importancia en nuestro país. La trituración  
y molienda de la piedra se hace a través de un proceso con-  
tínuo típico y la de fabricación de bloques y mosaicos se ha  
ce a través de órdenes de producción. A través del sistema -  
diseñado se logra obtener el control adecuado y eficiente de  
los elementos del costo, lo que permite la elaboración de --  
estados de costos que sirven para la toma de decisiones. En-  
vista de que el costo de estos artículos no presenta grandes  
fluctuaciones, se considera que el sistema de costos adecua-  
do para la valuación de inventarios sea el método promedio.

CONTRIBUCION ACADEMICA
DIDACTICA
CONSULTA

Resumen de **MORENO BARRAGAN RAMON.**

6 ABO. 1973

*[Handwritten signature]*

PROVINCIA

1966	ALGUNOS ASPECTOS DE LA PROFESION CONTABLE EN FRANCIA Y EN MEXICO.
T	
AREA	SISTEMAS DE COMERCIALIZACION.

L C	FERNANDEZ GARCIA JOSE, LUIS.
-----	------------------------------

PAGINAS	105	LIBROS MEXICANOS	7	FOLLETOS	1	TESIS	2
CUADROS	4	LIBROS EXTRANJEROS	9	REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			47	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Presentar organizadamente el estudio comparativo de la profesión del contador en francia y en méxico y abrir caminos para la investigación de la condición del contador y de la contabilidad lo mismo en francia que en otros países.

**CONCLUSIONES**

Los sistemas económicos en ambos países son capitalistas, hecho que hace semejantes las circunstancias en que la profesión se ejerce, existiendo gran similitud en la organización de los negocios. Respecto a las bolsas de valores sí existen diferencias considerables. Tanto en francia como en méxico existen dos clases de contadores: el Contador Público y el contador privado, pero mientras que en méxico el Contador Público es considerado como un profesionalista, en francia sólo es un técnico de la contabilidad. En méxico, la auditoría es el principal campo de acción del Contador Público, mientras que en francia no se encuentra desarrollada a causa de costumbres tradicionales. En los dos países existen organizaciones de contadores que pueden considerarse a nivel nacional. En cuanto a prácticas contables y normas para el ejercicio profesional, existen marcadas diferencias entre ambos países.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

La profesión contable en méxico (páginas 16 a la 46)

CONSULTA

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON.

1973

*[Handwritten signature]*

1972 LA PROYECCION, ACTUACION Y RESPONSABILIDAD DEL CONTADOR PUBLICO  
 I  
 AREA DESARROLLO DEL HOMBRE EN LAS ORGANIZACIONES.

L C | ALVARADO GALICIA GERMAN PEDRO.

PAGINAS	64	LIBROS MEXICANOS	3	FOLLETOS	1	TESIS	3
CUADROS	1	LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS	4		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

**OBJETIVOS**

Hacer notar la importancia que representa el Contador Público dentro de la sociedad, que es el medio en el cual se proyecta a través de su actuación profesional.

**CONCLUSIONES**

Las operaciones comerciales deben ser consideradas como fenómenos sociales. Proyección social del Contador Público implica indicar los mejores medios para que la profesión responda a las necesidades y aspiraciones de nuestros días. - El Contador Público, como cualquier otro profesional, deberá mantenerse al día de las nuevas tendencias en su carrera. Su capacitación debe ser dinámica y constante, leer, discutir e intercambiar ideas son actividades indispensables para que esté actualizado en sus conocimientos.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**  
 DIDACTICA

**CONSULTA**

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON

*Manuel Moreno*

JUL. 1973

1972	ASPECTO FISCAL Y CONTABLE DE LAS PRIMAS DE ANTIGUEDAD.	
I		
AREA	SISTEMAS TRIBUTARIOS.	

L C	DELGADO PEREZ ROBERTO.
-----	------------------------

PAGINAS	56	LIBROS MEXICANOS	10	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	1	LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS	1		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			13	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Hacer un análisis de las primas de antigüedad destacando los aspectos fiscal y contable, expresando sus fundamentos legales como un derecho laboral a través de opiniones de personas y organismos gubernamentales relacionados con ellas.

**CONCLUSIONES**

Todo trabajador deja una parte de su vida durante la prestación de sus servicios. El legislador ha lesionado injustamente los derechos de los trabajadores al haber "topado" la prima de antigüedad. Es urgente que la secretaría del trabajo promueva las reformas pertinentes a la ley federal del trabajo en lo que se refiere al cómputo de la antigüedad. Las primas de antigüedad deben cargarse a los costos del ejercicio en que realmente se incurran. Mientras no haya una resolución de las autoridades fiscales, los cargos por este concepto deberán considerarse como no deducibles.

<b>CONTRIBUCION ACADEMICA</b>	
DIDACTICA	Aspecto fiscal y sus efectos contables (páginas 41 a la 49)
CONSULTA	Legislación sobre primas de antigüedad. (páginas 17 a la 32)

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON.

*Handwritten signature*

JUL. 1973

19 72	BREVES COMENTARIOS SOBRE DIVERSOS CAMPOS DE ACTIVIDAD PROFESIONAL DEL CONTADOR PUBLICO
I	
AREA	DESARROLLO DEL HOMBRE EN LAS ORGANIZACIONES.

L C	ESPERON HERNANDEZ RENE ISIDRO
-----	-------------------------------

PAGINAS	92	LIBROS MEXICANOS	13	FOLLETOS	3	TESIS	
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS	2		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			3	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Contribuir a la mejor comprensión y entendimiento de algunas de las funciones que competen al Contador Público, con objeto de formarle un concepto general de los campos en que puede desenvolverse.

**CONCLUSIONES**

Es evidente que la necesidad de información y control relativas fundamentalmente a las transacciones económicas ha requerido de una técnica eficiente, segura y accesible que motivó el nacimiento de la contabilidad. El desarrollo cada vez más complejo de las actividades económicas del hombre ha provocado el avance de la técnica contable. La diversificación de funciones que ha ocasionado el crecimiento de las empresas y actividades económicas tornando cada vez más compleja su estructura administrativa, repercute indudablemente en el área donde se desenvuelve el Contador Público, imponiéndole en muchos casos la necesidad de avocarse a una actividad específica y destacando de esta manera el imperativo de la especialización. Es importante estar continuamente dentro de la investigación con el objeto de preservar y engrandecer el buen prestigio y reconocimiento de nuestra profesión.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

**DIDACTICA**

El Contador Público como contador de costos.  
(páginas 62 a la 66 )

**CONSULTA**

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON

*Manuel Moreno*

JUL 1973

1965	ALGUNOS ASPECTOS DE ADMINISTRACION, FISCALES Y CONTABLES DE UNA EMPRESA EDITORA DE PERIODICOS DIARIOS				
T	AREA CONTABILIDAD ADMINISTRATIVA				

L C	CUEVAS ENRIQUEZ IGNACIO				
-----	-------------------------	--	--	--	--

PAGINAS	49	LIBROS MEXICANOS	5	FOLLETOS	1	TESIS	
CUADROS	1	LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS	3		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES	1		

OBJETIVOS	<p>Narrar las labores personales y mecánicas tendientes a la obtención de un periódico diario y expresar opiniones personales, fruto de experiencias obtenidas como consecuencia de haber trabajado en una empresa de esta clase.</p>
-----------	---

CONCLUSIONES	<p>La prensa seria tiene la virtud de normar la opinión pública y, en cierto modo, vigilar las actividades gubernamentales. Resuelve el problema de la distribución a base de incentivos al personal respectivo. La circulación de un diario depende de su contenido editorial y noticioso y de la efectiva promoción del ejemplar. Es necesaria una sólida base financiera a fin de mantener una política editorial independiente. Las empresas que se dedican a esta actividad ya se han sometido al régimen de la ley del impuesto sobre la renta. Puesto que su producción es uniforme y ha pasado por varias etapas u operaciones propicia el uso de un sistema contable de costos de las denominadas "por procesos".</p>
--------------	--

CONTRIBUCION ACADEMICA	
DIDACTICA	
CONSULTA	<p>Algunos aspectos contables. Páginas 35 a la 48</p>

Resumen de	MORENO BARRAGAN RAMON
------------	-----------------------

13 JUL 1973

*[Handwritten signature]*

19 65

T  
ÁREAEL DEPARTAMENTO DE METODOS Y PROCEDIMIENTOS EN  
LA ADMINISTRACION DE LAS EMPRESA.  
PROMOCION Y DESARROLLO DE ORGANIZACIONES

L C

PRUD'HOMME MENDOZA LUIS

PAGINAS	99	LIBROS MEXICANOS	2	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	1	LIBROS EXTRANJEROS	5	REVISTAS	1		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			3	APUNTES			

## OBJETIVOS

Que los directivos de las empresas le presten una mayor importancia a todo aquello que se refiere a modificar mejorar o cambiar los aspectos administrativos.

## CONCLUSIONES

Conviene que los directivos de empresas se preocupen por crear un departamento especializado en su organización - ya que la intervención acertada de este produciría mayor rapidez en las operaciones, claridad en la información y reducción de los costos, poniendo a las empresas en condiciones de competencia.- Este departamento deberá depender del contralor o en su defecto de la dirección y abarcará su intervención a todos los departamentos contables y administrativos. Es indispensable el asesoramiento de personas o compañías especializadas en equipos mecánicos o electrónicos para determinar la conveniencia y costeabilidad de la introducción de estos equipos en la solución de los problemas que se presentan.

## CONTRIBUCION ACADEMICA

## DIDACTICA

Organización del departamento de métodos y procedimientos.

Páginas 31 a la 55

## CONSULTA

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON

13 JUL. 1973

*[Handwritten signature]*

1970	CONSIDERACIONES SOBRE ALGUNOS ASPECTOS DEL ARRENDAMIENTO FINANCIERO	
T AREA	SISTEMAS FINANCIEROS.	

L C	OCHOA CUEN YOLANDA
-----	--------------------

PAGINAS	83	LIBROS MEXICANOS	5	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	4	LIBROS EXTRANJEROS	6	REVISTAS			
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			9	APUNTES			

OBJETIVOS	<p>Profundizar en algunos aspectos del arrendamiento financiero, como una fuente de financiamiento que puede llegar a ser un factor positivo en la optimización del uso de los recursos.</p>
-----------	--

CONCLUSIONES	<p>Las decisiones de inversión en activo fijo son muy importantes, en virtud de su repercusión definitiva en los resultados de varios años. Los métodos de valuación de alternativas más confiables son: el de porcentaje de devolución y el de valor actual. La dificultad que presenta la visualización del futuro puede solucionarse mediante la elaboración de presupuestos suficientemente flexibles. Evaluada la necesidad de inversión, se tomará la decisión del plan de financiamiento que, de acuerdo a las circunstancias, proporcione mayores beneficios. Contablemente, es indispensable incluir la existencia de contratos de arrendamiento financiero, en los estados financieros. Fiscalmente, el arrendamiento financiero tiene la ventaja del diferimiento del pago de impuestos. El arrendamiento financiero puede llegar a ser una estupenda fuente de financiamiento, pero su aplicación requiere de un minucioso estudio previo.</p>
--------------	--

CONTRIBUCION ACADEMICA	
DIDACTICA	<p>Métodos para evaluar alternativas. Páginas 32 a la 41</p>
CONSULTA	<p>Aspecto fiscal. Páginas 71 a la 74</p>

Resumen de	MORENO BARRAGAN RAMON
------------	-----------------------

3 JUL. 1973

*[Handwritten signature]*

19 65 T	LA ESTRUCTURA SINTETICA DE LA AUDITORIA	
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA	

L C	CHACON MADRID JUAN RAUL
-----	-------------------------

PAGINAS	33	LIBROS MEXICANOS	1	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	1	LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS	1		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			1	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Definir la estructura lógica de la auditoría. Darle un significado adecuado a cada uno de los elementos que la integran, a la vez que jerarquizarlos.

**CONCLUSIONES**

El concepto de auditoría puede definirse como la comprobación de hechos de una entidad económica. Los métodos de investigación que emplea son los comunes a cualquier ciencia. Debe hablarse de método de investigación científica en vez de "procedimiento de auditoría". Existen más bien un mínimo de pruebas y pruebas alternativas que los llamados procedimientos mínimos y procedimientos alternativos. La calidad de un trabajo de auditoría está en relación directa con la validez de los juicios emitidos y el tipo de pruebas aplicadas. Una difusión adecuada del concepto auditoría, permitiría que dentro del dictamen se eliminaran una serie de conceptos explicativos que son secundarios.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

CONSULTA

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON

3 JUL. 1973

*Moreno Barragan*

1965	ACTIVIDADES QUE PUEDE DESEMPEÑAR EL CONTADOR PUBLICO COMO PROFESIONISTA INDEPENDIENTE.
T AREA	DESARROLLO DEL HOMBRE EN LAS ORGANIZACIONES.

L C.	PEIMBERT ALVAREZ JOSE ANTONIO
------	-------------------------------

PAGINAS	76	LIBROS MEXICANOS		FOLLETOS	3	TESIS	
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS	1		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

**OBJETIVOS**

Dar a conocer las actividades que el Contador Público puede desarrollar como profesionista independiente y resaltar la necesidad de la especialización para lograr una mayor eficiencia.

**CONCLUSIONES**

Son innumerables los conocimientos que debe poseer un Contador Público que actúa en forma independiente. Recibe tal número de conocimientos generales que se ve imposibilitado a llenar satisfactoriamente todos los terrenos que se le han enseñado en las aulas profesionales. Este problema puede resolverse teniendo especializaciones en la profesión. Las ramas o especializaciones que tendría la carrera serían: auditoría, costos, impuestos, contabilidad. El objeto de la especialización deberá considerarse desde el punto de vista de enfocar la profesión hacia actuaciones más concretas y proporcionar al público un servicio más eficiente.

JUL. 1973

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

**DIDACTICA**  
Responsabilidades del Contador Público como: consultor -- (páginas 33 a la 40); analista (páginas 56 a la 58); auditor externo (páginas 56 a la 58).

**CONSULTA**

*Ramón Barragán Moreno*

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON.

1969  
T

## EL FINANCIAMIENTO DE LAS EMPRESAS EN MEXICO

AREA SISTEMAS FINANCIEROS

L C

ACOSTA ALVAREZ SILVIA

PAGINAS	88	LIBROS MEXICANOS	8	FOLLETOS	4	TESIS	
CUADROS	3	LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS	6		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			3	APUNTES	2		

## OBJETIVOS

Adaptar la teoría financiera a las prácticas de México y contribuir al estudio del financiamiento de las - empresas en México, a fin de guiar al inversionista nacional.

## CONCLUSIONES

La función financiera debe ser planeada cuidadosamente, a fin de lograr la perpetración de la empresa y la obtención de utilidades. El administrador financiero realiza esta función analizando estados financieros para conocer la posición inmediata de la - empresa; fijando metas a futuro; coordinando y controlando las operaciones. Corrige y toma decisiones de acuerdo con los resultados-obtenidos a través de fórmulas de rentabilidad y de la relación objetiva entre los costos y las ventas que le muestra la representación gráfica del punto de equilibrio. Es necesario conocer las fuentes de financiamiento y la forma de llegar a ellas para poder escoger las más acordes y económicas para la compañía. El gobierno de México ha creado innumerables medidas económico-financieras a fin de que cualquier empresa "bien organizada", obtenga el financiamiento requerido.

## CONTRIBUCION ACADEMICA

## DIDACTICA

El punto de equilibrio y representación gráfica del mismo.  
Páginas de la 30 a la 34

## CONSULTA

Información general para la presentación de solicitudes de crédito. Págs. de la 67 a la 69.

Resumen de

MORENO BARRAGAN RAMON

9 JUL 1969

19 69	EL MEMORANDUM DE SUGESTIONES DERIVADO DE LA AUDITORIA DE ESTADOS FINANCIEROS		
T	AREA SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA.		

L C HERNANDEZ MARTINEZ EDUARDO.

PAGINAS	91	LIBROS MEXICANOS	5	FOLLETOS	2	TESIS	
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS		REVISTAS	4		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES	2		

**OBJETIVOS**

Dar lineamientos generales acerca del memorándum de sugerencias derivado de la auditoría de estados financieros.

**CONCLUSIONES**

El Contador Público debe comunicar al cliente las deficiencias observadas con motivo de su revisión, a fin de no faltar a las normas de auditoría y al código de ética profesional. El memorándum de sugerencias se origina básicamente del estudio y evaluación del control interno. Debe ser oportuno para cumplir con su objetivo. Es indispensable dirigirlo a quien tenga la autoridad suficiente para ordenar la implantación de las sugerencias. Estas se limitarán al área profesional del Contador Público y deberán estar respaldadas con evidencia suficiente y competente. Es conveniente que este memorándum sea considerado como un servicio adicional no incluido en el costo de la auditoría.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

DIDACTICA

**CONSULTA**

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON

*Lopez*

111-75

1969	RESPONSABILIDAD PROFESIONAL DEL AUDITOR ANTE				
T	TERCEROS				
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA				

L C | ALCANTARA GUTIERREZ MARIA DE LA PAZ

PAGINAS	94	LIBROS MEXICANOS	9	FOLLETOS	20	TESIS	
CUADROS	1	LIBROS EXTRANJEROS	4	REVISTAS	4		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			3	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Destacar la importancia trascendental que tiene la opinión que emite el Contador Público sobre los estados financieros de las empresas y la responsabilidad profesional que contrae ante el público en general.

**CONCLUSIONES**

El Contador Público emite su opinión acerca de la presentación razonable de la posición financiera y de los resultados de operación de la empresa. El objeto de la auditoría no es descubrir fraudes o irregularidades. El Contador Público es responsable tanto ante la persona que solicitó sus servicios, como ante el público en general, al emitir su opinión y por lo tanto deberá indicar claramente la clase de trabajo que ha efectuado respecto a los estados financieros. En caso de litigio, sus papeles de trabajo constituyen la prueba más importante de la razonabilidad con que efectuó su trabajo. Adquiere responsabilidad por sus errores cuando se le demuestra que éstos han sido cometidos con negligencia, mala fe o dolo. La profesión necesita dar a conocer en forma clara y comúnmente la función del Contador Público independiente.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

**DIDACTICA**

Algunos casos en los que terceras personas han efectuado reclamaciones a contadores públicos.  
Páginas de la 77 a la 87

**CONSULTA**

Resumen de MORIENO BARRAGAN RAMON

*Ramón*

-111-73

1969	ASPECTOS JURIDICOS, TRIBUTARIOS Y CONTABLES DEL SALARIO		
T AREA	SISTEMAS TRIBUTARIOS.		

L C | LECHUGA SANTILLAN R. EFRAIN

PAGINAS	102	LIBROS MEXICANOS	12	FOLLETOS		TESIS	
CUADROS	6	LIBROS EXTRANJEROS	1	REVISTAS	9		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS			11	APUNTES			

**OBJETIVOS**

Hacer una proyección histórica de los salarios y los hechos que se han conjugado para formar la importante estructura social de nuestros días. Exponer los principales problemas jurídicos, tributarios y contables que el salario presenta a las empresas, proponiendo soluciones.

**CONCLUSIONES**

Desde que el hombre aparece sobre la tierra, nace el derecho propio de obtener un justo sustento y el deber de realizar su trabajo en forma correlativa. Emanadas de nuestra constitución, existen disposiciones que amparan a los trabajadores. Los salarios son susceptibles de disminución, al contribuir los trabajadores a los gastos públicos. Urge la expedición del reglamento de la ley del impuesto sobre la renta. El salario es parte importante de la economía. La mano de obra es elemento determinante de la actividad fabril. El pago de los salarios es la fase final en el cumplimiento de las exigencias legales y contables.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**  
DIDACTICA

**CONSULTA**  
Los sujetos de derecho del trabajo.  
Páginas 19 a la 23

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON

9 JUL. 1973

1969	REVISION DEL PASIVO EN UNA AUDITORIA DE ESTADOS FINANCIEROS.
T	
AREA	SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA.

L C	LEEGI RODRIGUEZ FERNANDO.
-----	---------------------------

PAGINAS	02	LIBROS MEXICANOS	5	FOLLETOS	24	TESIS	3
CUADROS		LIBROS EXTRANJEROS	4	REVISTAS	2		
NOTAS BIBLIOGRAFICAS				APUNTES			

**OBJETIVOS**

Hacer notar la importancia relevante que presentan dentro del balance general y los resultados de cualquier empresa, las obligaciones a cargo de la misma, y su trascendencia en cuanto a la toma de decisiones.

**CONCLUSIONES**

Al actuar como profesionista independiente, el -- Contador Público deberá efectuar su trabajo de acuerdo con las normas que rigen la profesión. La evaluación del control interno le indicará la naturaleza, alcance y oportunidad -- que aplicará a sus procedimientos. La auditoría interna, --- "bien organizada" ayuda a mejorar métodos y reducir costos. El examen del pasivo es una de las fases más importantes de la auditoría. Considera como procedimiento indispensable para la revisión del pasivo, la obtención de la carta en -- que se certifica por los directivos de la empresa, el estado de las obligaciones a la fecha del balance. Concede especial importancia a la confirmación de saldos con terceros y a la prueba de pasivos no registrados en la revisión de este aspecto. El Contador Público debe cerciorarse de la correcta presentación del pasivo en el balance y su opinión -- deberá ser emitida de acuerdo al resultado de su examen.

**CONTRIBUCION ACADEMICA**

**DIDACTICA**

Comentarios al cuestionario de control interno de pasivo (páginas de la 16 a la 30)

**CONSULTA**

Resumen de MORENO BARRAGAN RAMON.

111-73

*[Handwritten signature]*